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(於 23.4.2013 會議討論)

環境改善委員會進展報告 
 
 
 元朗區議會環境改善委員會（環委會）於二零一三年三月十一日舉行二零一三年度

第二次會議，會上討論要點如下︰ 

 

要求政府收緊禁煙條例，將所有商場的沒有圍封地方列為禁煙範圍 

2. 委員表示在部分領匯管理的商場及私人屋苑有不少空曠地方並沒有標示禁

止吸煙，故有市民及長者會在該些空曠地方吸煙，要求署方考慮將該些商場的空曠地

方及私人屋苑的露天範圍如公園等列為法定禁止吸煙區。  
 
3. 衞生署代表備悉委員的意見，會在檢討有關條例時考慮。  

 
動議：要求落實朗天路隔音屏動工時間表 

4. 委員表示環保署於多年前已回覆會於朗天路加建隔音屏，但多年來署方都未

能提供確實的動工時間表，而附近居民一直飽受噪音滋擾，強烈要求署方提供隔音屏

的動工時間表。  
 
5. 環保署代表表示，朗天路近柏麗豪園、御景園及御豪山莊的路段雖已被納入

興建隔音屏的工務工程計劃項目，但現階段仍在等待透過工務工程計劃機制等候撥

款，故該署暫未能提供具體的動工時間表，不過該署會密切注視進度，並會在適當時

間向議會報告。  
 
6. 經討論後，委員以絕對多數票通過以下動議：  
 
 「強烈要求落實朗天路隔音屏動工時間表。」  
 
建議討論有關落馬洲皇巴站興建永久公廁事宜 

7. 委員表示上述地點每日人流量高，且是遊客進出香港的口岸，為切合需要及

改善香港形象，促請食環署認真考慮建立永久公廁，並表示該署現時設置的流動廁所

衞生欠佳及發出惡臭，要求食環署加強清理。  
 
8. 食環署代表備悉委員的意見，並會研究在上址設立永久公廁的可行性。  
 
要求改善元朗青山公路連接安樂路及朗業街的行車天橋噪音問題 

9. 委員表示上述天橋車流量高及車速快，尤其當有貨櫃車經過天橋的接駁位

時，會產生極大的噪音，嚴重滋擾附近屋苑的居民，加上未來將有新屋苑在附近落成，

委員促請有關部門加強天橋接駁位置的維修工作及採取適當的跟進措施，如興建隔音

屏等，以解決問題。  
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10. 環保署代表表示現時該署沒有法例規管交通噪音，至於加建隔音屏的建議，

環保署需考慮加建有關設施會否對緊急救援、工商業發展或附近交通構成阻礙。就上

述路段而言，經署方進行評估後，認為加建隔音屏會影響消防救援的工作，故署方不

會考慮在有關地點興建隔音屏。  
 
要求討論有關天水圍俊宏軒食肆佔用單車徑事宜 

11. 有委員表示上述路段的食肆違規經營的情況嚴重，而食環署平均每兩星期才

採取一次檢控行動，委員認為未能起阻嚇作用，要求署方加強檢控工作；另有委員擔

心有食肆一直不申報完工以逃避食環署就違規經營提出的檢控。  
 
12. 食環署代表備悉委員要求加強檢控的意見，並會向管理層反映；另外，署方

一旦發現有食肆違規經營，必會作出檢控。此外，署方亦已向負責審理檢控個案的法

庭提交報告，解釋署方現時處理食肆非法擴展營業範圍的政策及現時元朗區的情况，

日後食環署元朗區環境衞生辦事處會將因持續違規被署方取消牌照後仍違規無牌經營

及阻塞公眾通道的食肆的不同檢控送交法庭一併審理，以供法庭參考及考慮施加更重

的刑罰。  
 
環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料（截至二零一三年二月底） 

13. 有委員表示有農場於早上及晚間非法排放污物，產生惡臭嚴重影響附近居

民，要求環保署加強巡查及提出檢控。  
 
14. 環保署代表表示，署方會因應不同性質的投訴安排人手在不同時間進行調

查，但由於農場非法排放污物的時間短，在搜集證據上會較困難，但署方會繼續與有

關部門跟進及採取聯合行動，打擊非法排放污物的農場。  

 
二零一三年一月至二月期間元朗監測站的空氣污染指數 

15. 有委員要求署方在提交的報告中一併列出去年相同月份的數據，以供比較。 
 
漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料（二零一三年一月至二月）     

16. 委員閱悉上述報告。  

 
食物環境衞生署環境衞生事務進度報告（二零一三年一月至二月）  
17. 有委員反映元朗區內蚊患及鼠患問題仍然嚴重，要求食環署加強滅蚊及滅鼠

的工作，並設法確保獲取的誘蚊產卵器指數準確。  
 

 

元朗區議會秘書處 
二零一三年四月 


